
ACTA No. 13 COMffÉ TECNICO: En las instalaciones del Cons~jo Nacional de 

Atención Intcwal a la Persona con Discapacidad, CONAIPD, a los dic<..:inucve días del mes 

de febrero de dos mil catorce, reunidos los miembros del Comité Técnico para realiz;u· 

reunión ordinaria y desarrollar la agenda prevista, estando reunidos: Juan Carlos Alvarado, 

titular y Daniel Alejandro Escoto, suplente del Sector Personas con discapacidad física; 

Giovanni Alberto Soriano Carranza, tit1.1lar del Sector Personas cou discapacidad auditiva; 

Julio Canii' .. alcz y Amparo Josefina Cruz, titular y suplente del Sector Personas con 

discapacidad visual; Nclson Alfredo Flamenco Arvaiza, titular y Myma Soledad Rqjas Valle, 

suplente del Sector Personas con discapacidad mental; Pedro Antonio Castro titular y Maria 

Elena Baraona, suplente del Sector Personas con discapacidad intdcclual; Wilfrcdo H errera 

Salazar, suplente del sector de Padres, madres y/ o familiares de nii'lez con discapacidad en 

cualquiera de sus tipos; FJraín González Semmo, titular y Rodolfo Antonio Benítez Benítcz, 

suplente Fundaciones cuyo oqjelo de trabajo sea la discapacidad o la atención de las 

Personas con discapacidad en cualquiera de sus tipos, incluyendo la rehabilitación; Eeilccn 

Auxiliadora Romero Valle, Karcn Alex;mdra Cardoza, representantes titular y suplente del 

Ministerio de Trah~jo y Previsión Social; Héclor Mauricio Garay Araniva, representante 

titular de la Secretaría de Inclusión Social; lic. Miguel Ángel Torres Magaila, Suplente del 

Mliústerio de Gobernación; Dcnis Antonio Tercero Ve liz, titular del Ministerio de 

Educación; licenciados Carol Murcia de Bdloso, colabor.tdora}uridica, Eugenio Gonzálcz, 

Intérprete de Lengua de Señas y Lourdes Barrera de Morales, coordinadora del Comité 

Técnico, de la Dirección Ejecutiva del CONAIPD. 

La agenda a desarrollar contempla los siguientes puntos: 1) Esr.ablecimiento de Quórum; 2) 

Lectura y aprobación de agenda; 3) apmbación de Acta No. l2 de fecha 8 de encro/ 11; 4) 

Revisión de Reglamento Interno de Funcionamiento del CONAIPD a) POA /2014 b) Visita 

de Doctora Denisc Bccker 5.) Seguimiento de Acuerdos; 6) Infonne de actividades de la 

Dirección I<~jecutiva diciembre 20B. 

DESARROLLO DE TEMAS: 

PUNTO No. l.Establecinúento de Quónun. Se estableció el quórum con la presencia de lO 

representaciones de los miembros del Comité Técnico, Sector Personas con discapacidad 

física; Sector Pcrsomts con djscapacidad auditiva; Sector Personas con discapacidad visual; 
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Sector Personas con discapacidad intelectual; sector de Padres, madres y/o familiares de 

niiiez con discapacidad en cualquiera de sus tipos Fundaciones cuyo objeto de trabajo sea la 

discapacidad o la atención de las Personas con discapacidad en cualquiera de sus tipos, 

incluyendo la rehabilitación; Ministerio de Gobernación; Ministerio de Trabajo y Previsión 

So<.:ial; Secretaria de Inclusión Social, lo cual permitió instalar la reunión. 

PUNTO No. 2.LECTIJRA Y APROBACIÓN DE AGENDA. La Coordinadora del 

Comité técnico licenciada Lourdes Banera de Morales, brindó un saludo de bienvenida y 

procedió a dar lectura a la agenda expuesta. para el dcsanollo de la sesión. La Coordinadora 

soinete a votación la aprobación de la agenda a la cual a solicitud de los miembros del comité 

se le incorpora un literal al punto 5, sobre informe de wmisioncs de trabajo y es aprobada 

con 10 votos, generándose el siguiente acuerdo: Acuerdo No. 1.- Se aprueba con 10 votos la 

agenda cxpuesla para el desanollo de la rernúón, quedando de la siguiente manera: 1) 

Establecimiento de Quórum; 2) Lectura y aprobación de agenda; 3) aprobación de Ac!a No. 

12 de fecha 8 de enero/ 1,t; 4) revisión de Reglam.ento Interno de Funcionamiento del 

CONAIPD 5) Seguimienlo de acuerdos a) POA /2014 b) Visita de Doctora Dcnisc Becker 

b)in!onnc de comisiones de trabajo; 6) húonne de actividades de la Dirección ~jccutiva 

diciembre 20l:i. 

PUNTO No. 3. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA NO. 11 DE FECHA 4 DE 

DICIEMBRF/13. 

La Coordinadora del Comité T écnico licenciada Lourdes llanera de Morales, manifiesta 

que se recibieron las observaciones al acta realizadas por el Ingeniero Mauricio Caray, las 

cuales ya han sido incorporadas y somete a votación el acta No. 12 de fecha 8 de enero/ 14, 

siendo aprobada por 1 O votos; generándose así e l siguiente acuerdo: Acuerdo No. 2: Se 

aprueba con 10 votos, el acta No. 12 de kcha 8 de enero/14. 

En este momento se incorpora el Lic. Denis Antonio Tercero Veliz. 

PUNTO N°4. REVISIÓN DE REGLAMENTO INTERNO DE FUNCIONAMIENTO 

DELCONAIPD 

La señora coordinadora maniliesta que como respuesta a la solicitud que en su oportunidad 

realizara d scilor Efraín GonzáJez, se procederá a realizar la revisión del reglamento Interno 
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de Funcionamiento del CONAIPD con el objeto de elevar al Consejo la solicit11d de reforma 

del mismo, para lo cual manifiesta a los presentes que se les ha entreg-ado a cada uno la 

impresión del docum.enlo para proceder a su lectura y revisión, a lo que se procede leyendo 

la Licenciada de Morales Artículo por Artículo. Conforme a la lectura del documento, los 

miembros del Comité y la licenciada de Bclloso fueron realizando observaciones y 

expresando opiniones respecto al texto. F.l Señor Alejandro Escoto opina que sería m~jor 

generar una reunión específica para revisar eJ reglamento. El Licenciado Flamenco su¡,>iere 

que en la próxima reunión se lleven a esta mesa las obscnraciones de cada seclor y 

representaciones al documento, sin dejar de apoyar la propuesta de un taller específico para 

revisar el reglamento. La Coordinadora da la palabra a la licenciada de Belloso quien 

m;miíiesta que en la experiencia en la aplicación del presente Reglamento, se han tenido que 

tomar acuerdos de Consejo para solventar situaciones que no están rq,'liladas en el mismo, 

por ejemplo lo relativo a la finalización del periodo de la persona que hmgc como Presidenta 

del Consejo y aspectos relacionados con el proceso electoral de los representantes de la 

sociedad civil en el Pleno, de manera que propone se les remila el Reglamento con aJgunas 

observaciones que ha realizado la Dirección Fjeculiva. En virtud de lo anterior la señora 

Coordinadora somete a votación las pmpuestas de progTamar uu taller para la revisión del 

documento, así como la remisión por parte de la Dirección ~jecutiva del documento del 

Reglamento con observaciones scí1aladas, generándose el acuerdo siguiente: Acuerdo No. 3: 

Se acuerda con 11 votos, remitir una nueva versión de documento borrador de Reglamento 

fntemo de Funcionamiento del CONAIPD, el día jueves 20 de febrero/ 14., a fm de que cada 

miembro del Comité Técnico lo revise, le ha,.,o-a sus observaciones; mismas que deberá 

remitir a la dirección ~jecutiva a más lardar el día miércoles 5 de marzo en reunión de 

u·abajo. Una vez recibida todas las obscn'aciones se hará una nueva versión de documento, 

la cual se rcrnitirá nucvmncnte a los miembros del Comité Técnico para que sea base del 

taJler a realizar e] 19 de mano/11. Acuerdo No. 4: Realizar un taller para la revisión y 

conclusión de la propuesta de Regi;unento Interno de Funcionamiento del CONAIPD, el 

día miércoles 19 de marzo/1'1· en jornada complcla en el CONAIPD. 
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PUNTO NOS SEGUIMIENTO DE ACUERDOS A) POA /2014 B) VISITA DE 

DOCTORA DENISE BECKER. e) INFORME DE COMISIONES DE TRABAJO. 

a) POA/2014 

La Licenciada de Morales expone al Comité que en el mes de enero este comité técnico se 

revisó el POA 2014, para elevarlo a Pleno, se llevó en agenda al Pleno pero no fue posible 

que el Pleno lo conociera debido a falta de tiempo, posponiendo su revisión y aprobación 

para la próxima reunión de marzo 2014. La Señora Coordinadora hace entrega del 

presupuesto del CONAIPD para el ailo 20B aprobado por el Pleno, en reunión de fecha 7 

de febrero/ H.. 

B) VISrfA DE DOCTORA DENISE BECK.ER. 

La Seiiortl. Coordinadora explica sobre la solicitud de Partners of the América sobre 

propuesta de recibir a la doctora Dcnisc Bccker como pasante en las o ficinas de la Dirección 

L·~jecutiva de este Consejo, para lo cual esta entidad ha enviado nota dirigida a la seiiora 

Presidenta del Consejo en la cual le manifiesta la disponibilidad de esta Doctora quien es 

abogada y además una persona ciega quien desea compartir un periodo de tres semanas, 

iniciéUHlo el día 2 de marzo, llevando a cabo una pasantilla en este Consejo, la que se 

realizara en hase a un programa de actividades. Los miembros del Comité hacen varias 

preguntas ante esta solicitud, entre ellas si la persona es bilingüe, si el objelo de su visita es 

la capacitación de Pe rsonas con D iscap acid ad e n el tcn1a d e de rech o s. I .a L icenciada de 

Morales manifiesta que la doctora Bcckcr tiene tma agenda de trabajo, sin embargo tiene una 

agenda en la cual se puede incluir visitas a entidades públicas y privadas y capacitaciones a 

Asociaciones de Personas con Discapacidad. En virlud de lo anterior la licenciada de 

Morales somete a votación la propuesta del Comité Técnico de tener un encuentro con la 

doctora Dcnissc Bcck.cr el día 19 de marzo, fecha en la cual se realizara el taller para la 

retón na del Reglamento Interno del CONAIPD, estableciendo dentro del horario pre"isto 

se le conceda a la doctora una inte1vención de dos horas de la jornada, siendo aprobado con 

11 votos, generándose el acuerdo siguienlc: Acuerdo No. 4: recibir a la Doctora Dcnissc 

Becker el día 19 de marzo del presente año, fecha en la cual se llevara a cabo el taller para la 

rclonna del Reglamento lntemo del CONAIPD, estableciendo dentro del horario previsto 

para el taller se le conceda a la doctora una inte1vcnción de dos horas de la jornada. 

C) COMISIONES DE TRABAJO 

REVISIÓN DE LA LEY DE EQUIPARACIÓN DE OPORTUNIDADES. 
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Sobre el Proceso de Reforma de la Ley de Equiparación de Oportunidades a las Personas 

con Discapacidad, la Coordinadora le manifiesta al C'omilé que el Pleno tuvo a bien 

conformar una comisión para que esta ley se trabaje en f(mna conjunta enlre la mesa 

permanente de Personas con Discapacidad de la PDDH y CONAIPD, se utilice también el 

documento producto de b consultoría de la UTE, de manera que se unifiquen esfuerzos ya 

que el objetivo es el mismo. Dicha comisión estará conformada por parle del CONAIPD 

Vilma de Chiquillo, Doris Soto, Dimas Rodiiguez, Dr. Miguel Martíncz Salmerón y Michacl 

KJeutgcns y la Mesa permanente de la PDDH nombrara a sus representantes. 

SITUACION DE CENTRO DE REHABILITACION Y CENTRO ESCOLAR 

EUGENIA DE DUEÑAS 

La Señora Coordinadora expone al Comité que el día siete de lebrero se presentaron al 

Pleno un grupo de Personas a solicitar la intervención del CONAIPD en la problemática 

que acontece hoy en día en el Centro de Rehabilitación y centro Escolar Eugenia de Dueüas, 

como respuesta a la solicitud el Pleno tuvo a bien conformar una comisión para dar 

seguimiento y buscar altemativas de solución a la problemática, quedando la comisión 

confórmada por la Licenciada Doris Soto como Coordinadora, el seiior Dimas Rodríguez, el 

scúor Juan Monge, el señor Mario Cm z, por ANCIESAL, la señora Rubidia Cornejo de 

AMUCES, Alejandro López de ASCES, doctor Mil:,'l.lcl Ángel Martíncz, una representante 

de usuarios y una representante de padres y madres de usuarios de los centros, así como la 

licenciada Lourdcs de Morales y Caro) de Belloso de la Dirección Eiccutiva de CONAIPD. 

SITUACION DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD EN SIT1JACION DE 

ABANDONO DE LA A.'iOCIACION MENSAJEROS DE LA PAZ. 

La Señora Coordinadora expone al Comité Técnico la siluación de la Asociación 

Mens<~jeros de la Paz tiene personas con discapacidad en situación de abandono, dentro de 

sus programas dos de estos acogen a niiios y adolescentes con discapacidad, pero en estos 

momentos los programas por falta de recursos deben de ser cerrados, por lo tanto han 

solicitado a las instituciones de gobierno buscarle tma reubicación a 16 personas entre 

adolescentes y adultos con discapacidad, se ha conformado una comisión conformada por 

rcpn.:sentantcs del CONNA, ISNA, CONAIPD, ISRI, MISAL en alh'Unas ocasiones la SIS, 
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se han realizado vanas acnones se hizo una convocatorias a 12 entidades que tjene 

programas de acogida con el objeto de ver la posibilidad der que dieran acogidas esta 

personas pero las asociaciones respondiendo que no era posible recibir a los jóvenes, ante 

esta situación se han realizado varias propuestas y en este momento se está analizando la 

posibilidad de que sea el ISNA quien le de acogida a estas personas, a fin de darle una 

respuesta a esta grave situación. Ante la exposición surgen comentarios de los miembros del 

Pleno, julio Canizalez manifiesta que es necesario que la secretaria de Inclusión Social haga 

una labor efectiva a fin de que se respete los derechos de estas personas en situación ele 

abandono y que no estén contempladas como competencia de alguna institución, creando 

hogares de acogida o proponiendo soluciones. La licenciada de Morales manifiesta que las 

autoridades están interesadas en dar solución a esta problemática y se eslá trabajando en ello. 

PUNTO No6: ACTIVIDADES DE lA DIRECCIÓN EJECUTIVA, ENER0/14 

La Licenciada Lo urdes de Morales coordinadora del Comité · l'écnico le da lectura al 

informe resumido de las aclividades de la Dirección ~jecutiva, correspondiente al mes d e 

diciembre, siendo éste el sif:.,'lliente: 

• Realización de 5 reuniones y un taller con la comisión intcrinstitucional conformada 

por CONNA, ISNA, ISRI y CONAIPD pard analizar lo relativo a las Personas con 

discapacidad en condición de abandono 

• Visita al Hogar del Padre Vito Guaralo para constatar lo vertido en los medios de 

comunicación y reunión con autoridades de dicho centro. 

• Organización y realizaóún de elección de candidatura ante el Comité de Expertos de 

Naciones Unidas 

• 2 reuniones con representantes del Ministerio de Relaciones Exteriores, en 

seguimiento a compromisos internacionales 

• Reunión con personal jurídico del ISSS para coordinación de trabajo 

• Organización y desarrollo Conferencia de Prensa, sobre promoción del derecho al 

voto de las Personas con Discapacidad. 

• Atención y gestión de 23 personas que solicitaron licencia de conducir 

• Asesoría en accesibilidad a ISNA 
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• Capacitación sobre derechos de niüez con discapacidad en Ciudad Mujer San 

\1i¡.,TJ.Iel, llsulut:án y S;.m Martín 

• Capacitación 

SERTRACEN 

en derechos de Personas con discapacidad a personal de 

• Participación en evaluación h.mcional de 16 personas con discapacidad de la 

Asociación Mensajeros de la Paz 

• Visita domiciliar conjunta a residencia de hunilia de personas con discapacidad de 

Mensajeros de la Paz 

• Orientación a 7 personas con discapacidad para orienlación laboral, así mismo a 2 

empresas y ;~ intcrmcdiadoras laborales 

• Gestión de 3 casos de persona<> con discapacidad ante el ISSS 

• Interpretación en LESSA en acti,~dades del CONAJPD y a personas Sordas que 

acuden a diversos trámites en el CONAIPD en seguimiento a situaciones de estudio, 

trabajo 

• Interpretación en LES SA a spot televisivo de Al ,G F~~ 

• Asesoría legal a 6 personas con discapacidad que requieren awmpañam.iento para su 

gestión 

• Atención y gestión de 2 personas con discapacidad para trámite de placas accesible 

vara vclúculo automotor 

• Coordinación de capacitación sobre derechos de Personas con discapacidad en la 

Escuela de Capacitación Judicial, del CNJ. 

• Actualización consl<mte de la página \IV d> del Con:-;t:jo y redes ~ociales 

• Alimentación del nuevo portal de información pública en página Gobierno Abierto 

• Orientación sobre acceso a la información a 28 personas en OIR 

• Gestión de reportaje con TCS Noticias sobre la participación política de personas 

con discapacidad durante las Elecciones Presidenciales del 2 de fehrero/ 14· y gestión 

de entrevista con La Prensa Gráfica 

• Seguimiento y acompañamiento al lrahajo por las l4 personas con discapacidad 

contratadas por parle del TSE 

• Aplanado e impresión de documentos varios en br<úllc 

145 



• Actividades administrativas, contables y financieras del mes de enero/ 14 

• Coordinación y gestión de ll<msporle para Personas con discapacidad 

• Participación en actividades institucionales 

• Reuniones de coordinación laboral w nst<mtes 

• Seguimiento comisiones de inserción laboral, accesibilidad y comisiones especiales 

• Reuniones de coordinación de trabajo a nivel interno en la Dirección Ejecutiva 

• Actividades de recepción y secretarialcs 

El Comité Técnico da por recibido el informe de las actividades de la dirección l·~jecutiva 

con cspondiente al mes de enero/ 14. 

Siendo las once horas con cincuenta minutos se da por finalizada la presente reunión y para 

constancia del contenido de la presente y de los acuerdos alcanzados, iinnamos. 

Ju~ Daniel Alejandro Escoto Medina 

o/ Juliil':Z Canizalez 

~ ' \ . ' ·-
Amparo Josefina Cruz Nelson Alfredo Flamenco 

< 

Myrna Sole Rojas Valle 
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Wilfredo Herrera Salazar 

Efraín González Serrano Rodolfo Antonio Benítez Benítez 

Eelleen Auxiliadora Romero Valle 

~f 
Héctor Mauricio Garay Araniva Miguel Angel Torres Magaña 

Lourdes Barrera de Morales 
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